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PRESIDENTE. Está abierta la sesión. Muy buenos días a todos. Feliz año nuevo para 
aquellos que no nos hemos visto desde los últimos días del año pasado.  

- Despedida del Comité de Representantes al Excelentísimo señor Embajador Juan 
Carlos Faidutti Estrada, Representante Permanente del Ecuador.  

…Como todos ustedes saben, el único objetivo de esta reunión de este Comité es 
continuar esa cosa diplomática de alejamientos, partidas, llegadas. Infortunadamente nos 
toca despedir hoy al amigo Juan Carlos Faidutti, que vuelve a su país. 

Informalmente le decía antes que habíamos dudado mucho en hacer esta sesión de 
Comité, pensando que si la retrasábamos, obligábamos a postergar su partida, pero como 
el amigo Faidutti está partiendo este sábado es que hemos armado esta reunión de Comité 
para despedirlo, con todo el afecto, con toda la cordialidad que se ha ganado en estos dos 
años de trabajo en la ALADI. 

La verdad es que despedir a Faidutti es muy difícil, por muchísimas razones, uno no 
sabe si destacar su tarea en el ámbito de la ALADI, destacar su tarea como jurista, como 
periodista, o hacerlo con la prudencia que es necesario cuando uno está hablando frente a 
quien sacó la primera medalla en un campeonato mundial de judo, así que hay que hacer 
con mucha prudencia esta despedida. 

Juan Carlos, más allá de bromas, la realidad es que lamentamos tu partida, esto no es 
una expresión diplomática, es una verdadera expresión de sentimientos, sé que expreso 
además el punto de vista de todos los colegas y como en estas circunstancias hay que ser 
breve y simplemente decirte que tenemos un enorme cariño por tu persona, la de tu familia 
y que te deseamos que tengas en el retorno a tu patria las mejores circunstancias, los 
mayores éxitos y estamos convencidos que un hombre que tiene tu trayectoria de vida 
necesariamente va a culminarla con éxitos en cualquier plano que te desempeñes.  

En poco tiempo, Juan Carlos hemos aprendido a conocer tus calidades, y 
esencialmente a reconocer dos virtudes; que sos una buena persona, que en los tiempos 
que corren no es tan fácil de encontrar y que sos una persona siempre dispuesta al diálogo 
y a encontrar soluciones. 

Juan Carlos, gracias por tu amistad y mis mejores deseos de éxito en tus nuevas 
funciones, sean cuales fueran ellas.  

Ofrezco la palabra al señor Secretario General. 

SECRETARIO GENERAL. Muchísimas gracias, señor Presidente.  

Verdaderamente no fue nada grato haberle trasmitido al Presidente del Comité la 
necesidad de celebrar una reunión en el día de hoy y, sobre todo, para despedir a una 
persona que, en el lapso que estuvo aquí en Montevideo, demostró una gran calidad como 
Embajador, como Representante de su país en la ALADI, pero por sobre todas las cosas, 
demostró una gran calidad humana, que trasmitía permanentemente en todos sus actos. 

Claro que yo también comparto con el señor Presidente el susto que me dio cuando vi 
su currículum, porque en el mismo se decía que era experto en judo y en lucha. Claro, 
después me explicó que el judo es una técnica de defensa, y que la lucha era un derivado, 
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pero que no era nada agresivo, porque verdaderamente esas medallas con que se ha 
engalanado el Embajador Faidutti en su actividad deportiva, asustan en su currículum. Pero 
cuando uno lo conoce, y es capaz de llevar a cabo con él actividades culturales conjuntas 
entendemos la calidad humana y calibramos la sensibilidad del Embajador Faidutti. 

En efecto, como Secretario General nos cupo la satisfacción de poner en marcha el 
Salón que tenemos dedicado para pinacoteca, a raíz de los actos culturales que auspició a 
través de su Embajada. Son actos que nosotros vamos a recordar con mucho afecto y con 
mucho cariño. 

Siempre hemos estado convencidos que las personas que combinan el deporte y la 
cultura, con gran intensidad como él lo hace, son las personas que siempre se caracterizan 
por una gran humanidad y por un gran respecto por el ser humano, y eso lo admiramos. 

Admiramos en usted, Embajador su capacidad de conciliador, lo vamos a extrañar 
mucho. En esta mesa usted fue un gran conciliador. En su actividad técnica, dentro de la 
ALADI, demostró un gran conocimiento en el ámbito jurídico, nunca se me va a olvidar 
aquel corralito jurídico que usted estableció en una discusión que hubo acá previo al 
Consejo de Ministros del año pasado. 

Demostró una gran habilidad también en el ámbito bilateral para posicionar a su país 
en la agenda de la sociedad uruguaya, yo eso lo respeto y consideró que enaltece su labor 
profesional en este país. 

En lo humano, al gran amigo lo vamos a perder transitoriamente, digo transitoriamente 
porque personalmente tengo una deuda con Usted. Le debo una visita al “Guayaquil de sus 
amores”, la cual prometo públicamente cumplirle en la primera oportunidad que pueda. 

Quiero además trasmitirle el sentimiento que tiene mi familia por su partida, lo ha 
sentido mucho. Habíamos pensado en la posibilidad de hacerle una gran fiesta de 
despedida, Embajador, que lamentablemente por el tiempo no nos va a hacer posible, se la 
quedamos debiendo, así que en su primera visita a Montevideo y mientras que nosotros 
estemos por estos “pagos”, honraremos esa deuda que hoy nos queda con Usted. 

Quiero, finalmente, comunicarle un mensaje personal del economista Leonardo Mejía, 
quien me ha pedido en la noche de ayer, personalmente que deje constancia de su 
agradecimiento por todo el apoyo y la amistad que usted le ha brindado en el desarrollo de 
sus actividades como Embajador y como Representante Permanente aquí en la ALADI. 
Estas mismas palabras hago extensivas en nombre de toda la Secretaría General, quienes, 
todos nosotros, vamos a recordarlo con gran afecto, con gran cariño y, sobre todo, con gran 
respeto en reciprocidad al respeto que Usted también nos brindó. Muchas gracias, 
Embajador y mucho éxito! Mucha suerte! 

Muchas gracias, Presidente.  

PRESIDENTE. Muchas gracias. Tiene la palabra la Delegación de Perú. 

Representación del PERÚ (William Beleván Mc Bride). Gracias, señor Presidente.  

Con gran pesar, por cuanto tanto el Embajador Faidutti como yo representamos a 
pueblos que descienden de un mismo padre que es Guaynacapac y digo, con gran pesar 
asistimos en esta sesión extraordinaria del Comité de Representantes para despedir al 
Embajador del Ecuador, don Juan Carlos Faidutti Estrada, un distinguido jurista, diplomático 
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y político, quien desempeño el cargo de Representante Permanente  de su país ante esta 
Casa de la Integración durante casi dos años. 

En lo que a mí concierne he tenido el honor de conocerlo en su último año de 
funciones, tiempo que hubiese deseado fuese mayor, pero que sin embargo ha sido 
suficiente para apreciar sus altas cualidades tanto profesionales como personales.  

Sobre su labor, creo importante destacar sus veloces intervenciones en las labores del 
Comité de Representantes, especialmente en el campo jurídico, que lo llevara a ser 
designado por unanimidad como Coordinador del Grupo de Trabajo sobre Asuntos 
Jurídicos de la ALADI. 

Su permanente defensa de los intereses del Ecuador, así como su especial 
identificación con el reforzamiento de la integración entre mi país y el suyo; el incremento de 
su corriente de comercio, que ya se está verificando de manera muy significativa y que han 
sido plasmados en varios de los proyectos comprendidos en el programa de cooperación a 
favor de los países de menor desarrollo relativo (PMDER).  

Así también es encomiable su real interés en el fortalecimiento del proceso de 
integración regional y en particular el de la Comunidad Andina, en cuyas reuniones de 
coordinación fui testigo de sus siempre atinados e inteligentes aportes. 

Por todo lo manifestado querido Juan Carlos, en nombre de todos los miembros de la 
Representación del Perú, en el de Mónica, mi esposa -otra guayaquileña como ustedes- y 
en el mío propio deseo expresarte mi más sincero reconocimiento por la amistad recibida, al 
mismo tiempo que formulo mis mejores votos por un feliz retorno a tu querido Guayaquil, 
acompañado de tu distinguida esposa, Sarita, así como el mayor de los éxitos en tus futuras 
actividades.  

Muchas gracias señor Presidente.  

PRESIDENTE. Muchas gracias. Ofrezco la palabra a la Representación del Paraguay. 

Representación del PARAGUAY (José María Casal). Gracias, Presidente. 

Estimado Juan Carlos, realmente se nos ha hecho corto este período en que hemos 
compartido contigo, pero quiero destacar que ese tiempo ha sido de gran valor ya que en él 
has impreso a nuestros debates esa mesura que caracteriza a los juristas de meridiana 
claridad en las ideas. 

Como integrantes del Grupo de países de menor desarrollo económico relativo y 
también en nombre de mi Representación quiero agradecerle su colaboración, su buena 
predisposición a consensuar las opiniones para llevar adelante nuestros objetivos en ese 
ámbito de la integración.  

El Gobierno del Ecuador ha tenido en Juan Carlos un digno Representante que ha 
sabido ganarse el cariño y el respeto de todos.  

Juan Carlos, buena suerte y mi afecto a Sarita en nombre de la Representación y en el 
mío propio. Muchas gracias.  

PRESIDENTE. Muchas gracias. La Representación de Cuba. 
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Representación de CUBA (José Felipe Chaple Hernández). Muchas gracias señor 
Presidente. Un saludo, primero, a todos los miembros del Comité y de la Secretaría, recién 
estamos llegando a Montevideo.  

Deseo expresar en nombre de la Representación de Cuba nuestro pesar por la partida 
del Embajador Faidutti.  Tengo que confesar que en lo personal nunca tuve ni susto, ni 
prudencia por la presencia, sino más bien honra que es lo que para nosotros representa el 
Embajador Faidutti por haber honrado al Ecuador y a Latinoamérica al haber sido un 
campeón y ese espíritu de campeón sabemos que también lo manifestó acá en la Casa de 
la Integración, batallando junto a todos los países miembros por tratar de lograr ese objetivo 
por los cuales nos encontramos trabajando desde hace más de 42 años. 

Deseo expresar en nombre de la Representación de Cuba y en nuestro aspecto 
personal, nuevamente nuestro pesar, pero reafirmar todo lo que han expresado acá los que 
nos precedieron en la palabra y desearle al Embajador Juan Carlos y a su esposa Sarita, 
muchos éxitos, y buenaventura en sus próximas funciones y tareas, y en su vida personal. 

Muchas gracias. 

PRESIDENTE. Muchas gracias. Ofrezco la palabra a la Representación de Colombia. 

Representación de COLOMBIA (Claudia Turbay Quintero). Quiero en nombre de la 
Representación de Colombia y de todo el cuerpo de la Embajada aquí presente en 
Uruguay, y en nombre de los países de la Comunidad Andina hacer una referencia 
especialísima y reiterar los valores ya declarados y reconocidos por todos los colegas como 
aquellos que distinguen al Embajador Juan Carlos Faidutti. 

No obstante nuestra coincidencia y simultaneidad, en el seno de ALADI ha sido muy 
breve, yo personalmente hubiera querido tener más tiempo para disfrutar de las calidades 
profesionales y personales del Embajador Faidutti, me siento con la plena autoridad para 
referir lo siguiente:  

Primero, el Embajador Faidutti tiene una experiencia diplomática, profesional, en el 
área académica y además un gran deportista. En cualquiera de estos campos ha 
sobresalido, ni uno sólo de ellos ha sido un campo en el que pase inadvertidamente. En la 
ALADI está cumpliendo su quinta misión diplomática.  

Dentro de ALADI se ha distinguido, como lo han declarado mis colegas que han 
antecedido la palabra por su espíritu conciliador, pero yo podría decir que hay tres temas en 
los que también quiero reiterar su participación. 

Primero, como gran jurista, reconocida autoridad en su país a nivel internacional, es 
especializado, como ustedes saben en Derecho del Mar, aquí ha impulsado este Comité, 
igualmente ha participado en el Grupo de países de menor desarrollo económico relativo. 
Su participación ha sido siempre impulsora y acertada de los temas que toma y 
adicionalmente como miembro de la Comunidad Andina, también le ha correspondido 
liderar y presidir en distintos momentos el Comité Coordinador de países andinos. 

Quiero declararle a usted, Embajador Juan Carlos Faidutti, que deja una esquela 
importante amistosa y abierta para su sucesor, lo que no es poco decir y queremos en 
nombre de la Comunidad Andina agradecerle su interés integracionista, su permanente 
presencia en disposición para trabajar en nuestros intereses comunes. 
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Igualmente quiero hacerle llegar a su señora Sarita nuestra expresión de amistad y 
además decirle que lamento realmente no haber podido disfrutar la vecindad que no 
solamente tenemos a nivel continental y regional, sino en el barrio en el que vivimos.  

Así que, nuevamente agradezco su presencia, deseo un feliz retorno para usted en el 
Ecuador, donde, estoy segura que se beneficiarán sus amigos y colegas, además, en 
donde podrá tener seguramente tiempo para participar mucho más en ese tema que 
también le admiro que es el del Comité Olímpico, estimulando la participación de la juventud 
ecuatoriana en el deporte que usted además ha hecho también destacadamente porque 
quiero resaltar que el Embajador Faidutti, ha recibido dos medallas de oro por esta actividad 
deportiva. Muchas gracias.  

PRESIDENTE. Gracias. Tiene la palabra la Representación de Brasil. 

Representación del BRASIL (Bernardo Pericás Neto). Muchas gracias señor 
Presidente.  

Quería también manifestar la tristeza con que vemos la partida del Embajador Juan 
Carlos Faidutti. 

Juan Carlos es un hombre que tiene un montón de cualidades, como se ha señalado, 
sea como político, como jurista, como periodista, como diplomático, como profesor y 
además como deportista, y tiene incluso, como también se mencionó espíritu conciliador 
que es algo que va muy bien, sobre todo en alguien que es Séptimo Dan de judo, creo que 
es algo que también viene de la práctica del judo, que hace que la persona se haga más 
tranquila y conciliadora, conocedora de sus potencialidades, pero quiero decir que fue para 
nosotros, la Delegación de Brasil y para mí, en particular, un gran gusto y un gran placer y 
un honor convivir con Juan Carlos estos siete meses que estuve acá con él, y para mi 
señora y para mí convivir con el “casal”, con Sarita y Juan Carlos, fue siempre un placer.  

Espero que sean muy felices en Guayaquil, con la familia y volviendo a su trabajo, y 
esperamos tener la oportunidad de reencontrarlos en algún momento en este mundo. 
Gracias. 

PRESIDENTE. Muchas gracias. La Representación de Chile, por favor. 

Representación de CHILE (Héctor Casanueva Ojeda). Señor Presidente, estimado y 
querido Juan Carlos, junto con sumarnos a lo que se ha dicho aquí esta mañana, tanto en 
cuanto al pesar que nos embarga por el término de tu misión, como por el hecho de que 
hallamos tenido la suerte de compartir este tiempo con una persona de grandes cualidades 
tal como aquí se ha señalado. 

Nuestra Delegación quiere manifestar y agradecer, en primer lugar tu permanente 
gentileza y buena disposición para el tratamiento de temas, a veces complicados, 
complejos, pero que hemos tenido la posibilidad de encontrar siempre una salida, una vía y 
en eso el aporte del Embajador Faidutti ha sido muy importante.  

Agradecer también algo que a lo mejor no se ha destacado esta mañana que es su 
gran sentido del humor, es una persona que tiene un gran sentido del humor, un Embajador 
que tiene una percepción de la vida en esta dimensión compleja e integral, que es que las 
cosas serias se toman con seriedad, pero también se pueden tomar con humor y no le resta 
importancia ni eficacia a su trabajo. 
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Te agradecemos ese sentido del humor y espero que continuemos recibiendo cada 
mañana esos mails que todos descargamos en nuestros computadores que tan gentilmente 
nos hace llegar para alegrarnos el día y darnos fuerzas para seguir en el curso de la 
jornada. 

Agradecerle su gran cariño, que nos ha manifestado como anfitrión en su casa junto a 
su extraordinaria esposa Sarita, que realmente nos ha honrado a todos nosotros con su 
buena disposición para recibirnos en su hogar. 

Agradecer sus aportes desde el pensamiento y el enfoque jurídico y político, porque él 
combina muy bien su visión de jurista con una visión de político, con su experiencia y 
percepción política.  

Y lamentar que además se va en un momento, Presidente, todos sabemos, en que 
vamos entrar en el tratamiento de un tema muy relevante para la ALADI, derivado de la 
Resolución 55 (XII) que es esta propuesta que tenemos que configurar para el Consejo de 
Ministros, para la cual tenemos un marco proporcionado por la Delegación de Brasil y 
respecto de la cual ya hemos hecho algunas aproximaciones, pero ahí necesitamos y 
vamos a necesitar y vamos a echar mucho de menos el aporte del Embajador Faidutti con 
este doble enfoque jurídico-político que él siempre nos ha proporcionado. 

Le deseamos, como todos, un buen regreso. Ojalá que, además de su actividad 
profesional en Ecuador, se reincorpore a la vida política, yo creo que todos necesitamos en 
América Latina políticos de este nivel, de este calibre y de esta honestidad y capacidad 
propositiva como el Embajador Faidutti, creo que si él aporta a la vida política de su país, va 
a aportar a la vida política de América Latina y en ese sentido todos nos vamos a ver 
beneficiados. Por supuesto, pedirle que cuando esté allí, recuerde que hay un grupo de 
personas aquí que estamos tratando de impulsar el proceso de integración con grandes 
dificultades, a veces con grandes incomprensiones desde nuestras capitales y en ese 
sentido todo lo que él pueda hacer para apoyar desde dentro del Ecuador este proceso y 
relevar el rol y el papel de la ALADI vamos a estar todos muy reconocidos y agradecidos de 
que así sea.  

Muchas gracias, señor Presidente. 

PRESIDENTE. Muchas gracias. Ofrezco la palabra a la Representación de México. 

Representación de MÉXICO (Jesús Puente Leyva). La Representación de México, 
capitaliza y hace suyas todas las expresiones de reconocimiento al Embajador Faidutti que 
hoy nos deja. 

A todos ellos, añado en lo personal un reconocimiento a la enorme bonhomía, 
generosidad y cordialidad de trato más allá de lo técnico y lo profesional, del Embajador que 
hoy nos deja. En reciprocidad a esa cordialidad, a esa bonhomía en lo personal, le entrego 
un cordial, cordialísimo, afectuoso y sincero abrazo de despedida. Hasta pronto. 

 PRESIDENTE. Gracias. La Representación de Venezuela, por favor. 

Representación de VENEZUELA (Nancy Unda de González). Muy buenos días 
Comité. 

En realidad, yo no tuve el placer que tuvieron mis compañeros de haber trabajado con 
usted, Embajador, pero a través de la Representación sé la actitud que tuvo de cordialidad, 
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y de colaboración. También lo conozco a través de todas las exposiciones culturales que 
hizo acá, las cuales me encantaron y le felicito por toda su labor, por toda su trayectoria y le 
deseo que, en unión de su esposa tenga un feliz arribo a su país y mucho éxito para el 
futuro. Gracias.  

PRESIDENTE. Muchas gracias. Ofrezco la palabra a la Representación de Bolivia. 

Representación de BOLIVIA (Alvaro Calderón Guzmán). Gracias señor Presidente, no 
puedo dejar pasar esta oportunidad más allá de sumarme a lo expresado por la 
Embajadora de Colombia quien con toda certeza representando los sentimientos del Grupo 
Andino ha destacado la labor desarrollada por el Embajador Faidutti durante su 
permanencia en este organismo de integración y guardarnos ese reconocimiento 
celosamente.  A nombre de mi Delegación le deseo expresar al Embajador Faidutti mis 
mejores votos por el éxito en sus nuevas actividades. Gracias señor Presidente. 

PRESIDENTE. Muchas gracias, le ofrezco la palabra al Embajador Faidutti. 

Representación del ECUADOR (Juan Carlos Faidutti). Señor Presidente, queridos 
colegas, primero debo agradecer su gentileza y la gentileza del Secretario General por 
haber convocado a esta Sesión Extraordinaria. Es tiempo de vacaciones, tiempo de 
disfrutar la playa y el sol de Montevideo y Punta del Este, por eso me permití sugerirle al 
Embajador Rojas que aceptaba una simple despedida de amigos, una pequeña reunión 
para demostrar el afecto y el cariño que yo había tomado a esta Institución. Usted con 
excesiva gentileza y forzando a los amigos ha convocado a esta sesión extraordinaria para 
despedirme por eso mi agradecimiento sincero por este esfuerzo que sé que están 
haciendo todos y cada uno de ustedes. 

Yo vine del claustro universitario, estaba dedicado a la Universidad cuando el 
Presidente de la República me propuso esta nueva Embajada y Representación ante la 
ALADI y expresé en mi primera exposición al inaugurar mis funciones que me preocupaba 
que un organismo de la trascendencia de la ALADI no sea debidamente conocida. 

Realmente había hecho esfuerzos en la Universidad en los textos de Derecho 
Internacional para encontrar un amplio material sobre la Organización y veía que en todos 
se referían muy cortamente a este claustro de la integración latinoamericana. 

Y asimismo tuve que recurrir a la Cámara de Comercio de Guayaquil y a nuestro 
Ministerio para obtener más y más información de la ALADI y eso me preocupaba y 
sinceramente hoy después de haber transcurrido dos años me sigue preocupando. 

He preparado unas cuantas palabras sobre la forma o la visión que tengo de la ALADI 
y lo que creo que podría ser la ALADI y créanme que abrumado con tantas expresiones de 
afecto que han tenido todos y cada uno de ustedes he preferido dejar este papel a un lado y 
dejar que hable mi corazón, que hablan mis sentimientos y que hable también algo de mi 
experiencia. 

Encontré en la ALADI una institución muy profesional que cumple a  cabalidad la 
misión que le ha determinado el Tratado de Montevideo de 1980. He encontrado que los 
países se han esmerado en mandar a sus mejores hombres a que lo representen en esta 
Asociación, personas ampliamente conocedoras del tema de la integración y personas que 
creen fundamentalmente en la integración por lo menos latinoamericana como una forma 
de dependernos frente a este mundo globalizado que cada vez, nos está dejando a un lado, 
nos está disminuyendo en cuanto a su importancia. 
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Hace dos días hablaba largamente con el Presidente del Uruguay y tratábamos este 
tema, reflexionábamos entre los dos como América Latina ha perdido importancia en el 
actual mundo en que vivimos. Yo recuerdo que cuando se fundó Naciones Unidas, América 
Latina tenía un peso específico en cuánto a votación y a presencia de la misma. 

Hoy día somos un grupo casi minúsculo y una demostración palpable de la importancia 
que hemos perdido en la presencia de la política internacional es que hoy entre Estados 
Unidos y Europa discuten un grave problema que puede afectar a toda la humanidad, que 
es la guerra con el Irak y poco o nada se toma en cuenta o se pide siquiera la opinión o el 
criterio de América Latina, eso es realmente preocupante. 

Por eso cuál es la única forma de defendernos, cuál es la única forma de tener 
presencia en un mundo globalizado, a través de la integración entre nuestros países, sólo 
integrándonos, sólo dándonos la mano mutuamente pero dándonos la mano con seriedad 
podemos tener otra vez presencia y peso en la comunidad internacional, por eso me he 
hecho un creyente. Primero de la integración latinoamericana y segundo he llegado a 
valorar lo que significa y lo que puede representar en el futuro ALADI. 

ALADI tiene un grupo de profesionales muy bien constituido, yo diría que hasta podría 
hacer una excepción dentro de esa burocracia  que tanto se critica en el mundo. 

Se han creado tantas organizaciones internacionales que ya están faltando letras en el 
alfabeto para poder denominarlas. Sin embargo ALADI tiene un grupo pequeño bien 
constituido y muy profesional que sabe cumplir a cabalidad la misión que el Tratado de 
Montevideo le impuso y créame señor Secretario General que a través de ustedes quiero 
felicitar empezando por usted, por los señores Secretarios Generales Adjuntos, María 
Teresa y Leonardo, mi compatriota.  A cada uno de los funcionarios de esta Institución por 
ese profesionalismo que demuestra fuerza-entrega porque como decimos deportivamente 
se juegan diariamente la camiseta y eso es sumamente importante. 

En el poco tiempo que he estado en la ALADI, he visto los beneficios que ha recibido el 
Ecuador. Ustedes han hecho estudios importantes sobre el impacto del ALCA que pueda 
tener sobre nuestro país. 

Algunos estudios más sobre la competitividad, incluso por coincidencia uno de mis 
hijos, un industrial guayaquileño, se vio beneficiado y en muchas ocasiones me hizo 
hincapié del beneficio enorme que había recibido de este curso de competitividad que había 
organizado ALADI tanto en Guayaquil como en Quito. Es decir son realidades que 
personalmente las he vivido y por eso me satisface plenamente de haber integrado esta 
Institución y llevaré con orgullo dentro de mi Curriculum vitae él haber sido Representante 
de mi país ante la ALADI. 

Pero yo creo que todavía tenemos mucho camino que andar, por ahora hay que 
cumplir la Resolución 55 (XII) y hay que trabajar en ella, pero además y ahí viene un 
pequeñísimo aporte fundamentalmente yo salí del ámbito político y creo que necesita y 
perdonen esta pequeña crítica.  Necesitan más presencia política, ALADI en nuestros 
países y en América. 

A mí me molestaba a veces que incluso en mi propia Cancillería los temas de la ALADI 
puedan haber pasado en un momento determinado a un segundo plano porque más 
preocupaba el ALCA porque hay otros temas importantes que tratar. Entonces es 
obligación de cada uno de nosotros de mostrar la importancia que tiene la ALADI, el papel 
que está realizando ALADI, el aporte que da la ALADI y tenemos también, insisto de 
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acuerdo con mi criterio personalísimo, tenemos que insistir a nuestros Gobiernos que si 
tenemos que negociar frente al ALCA, el camino más adecuado es buscar que estemos 
cobijados por la ALADI para sentirnos más fuertes y más preparados en estas 
negociaciones trascendentales para la América Latina, ese es el pequeño aporte, insisto 
que quiero hacer, más presencia política de la ALADI. Que en cada reunión internacional, 
que cada vez que se reúnan los Presidentes esté el nombre de la ALADI en primer término 
o en un término similar a lo que está el ALCA, a lo que está MERCOSUR, a lo que está la 
Comunidad Andina, es sumamente importante y esa es misión nuestra, indiscutiblemente 
misión del señor Secretario General, de los señores Secretarios Generales Adjuntos. 

Perdonen esta reflexión y por mi parte yo desde el 2 de febrero prácticamente me 
restituyo a la Cátedra universitaria, tengan la plena evidencia que desde ahí me convertiré 
en un  propagandista de la ALADI, igualmente desde las páginas del diario, desde las 
columnas del diario que escribo haré saber que sí existe ALADI, que sí juega un papel 
fundamental, que sí cumple su objetivo y que sí es beneficioso para los países que la 
integran y para la comunidad internacional. 

Para finalizar señor Presidente y señor Secretario General permítanme, insisto que a 
través de ustedes agradezca a cada uno de los miembros del personal que conforma la 
ALADI, porque son profesionales de primera categoría, porque diariamente trabajan con 
este hermoso fin de obtener alguna vez estos doce países gocen de un mercado común. 
Agradecer al personal de la Secretaría, a estas amigas que tienen la obligación de 
escucharnos y peor aún de tomar nota de las cosas que decimos que es un trabajo 
bastante duro, por supuesto. 

Y gracias a todos ustedes compañeros y amigos, gracias por sus expresiones de 
afecto, de consideración. Créanme que me he emocionado muchísimo porque como ya dije 
en una reunión anterior yo valoro enormemente el sentido de la amistad. Permítanme que 
repita esta expresión que la he usado ya anteriormente, para mí la amistad después de la 
familia es el mejor tesoro que podemos acumular a través de la vida. Cada amigo es una 
nueva conquista, un nuevo triunfo que tiene el ser humano y yo quiero considerarme 
verdadero amigo de ustedes en cada uno de los sitios donde nos encontremos. Y no es 
difícil volvernos a encontrar, porque ustedes especialmente en ese largo camino y exitoso 
camino profesional que tienen pueda ser que alguna vez les toque servir en mi patria donde 
serán extraordinariamente bien recibidos como se lo merecen. 

Me ha tocado a mí además de disfrutar de vuestra amistad, de disfrutar de vuestros 
conocimientos de vuestra experiencia, de vuestro profesionalismo como diplomático, ese es 
un bagaje enorme que yo estoy adquiriendo, que yo lo estoy acaparando. Amistad, 
capacidad, conocimientos, cada uno de ustedes ha sido mi maestro en materia de 
diplomacia y en materia de integración, pienso yo lo valoraré siempre enormemente y 
permítanme también por las expresiones que han tenido para señora, son 47 años de 
matrimonio y gran parte del éxito se lo debo a ella. 

Muchas gracias. 

- Aplausos 

PRESIDENTE. Gracias por tus emocionadas palabras Juan Carlos y te invitamos a 
que recibas la bandeja que será un testimonio de tu paso por la ALADI. 
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Hace entrega de la bandeja.  

- Aplausos 

Invito a los Representantes a tomarse la fotografía. 

Se clausura la sesión, a continuación se ofrecerá un brindis en honor del señor 
Representante Permanente del Ecuador. 

 

__________  
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